

Une Eglise au service du monde

Ce que vous avez fait à l'un
de ces plus petits, c'est à moi
que vous l'avez fait - Mt 25, 40

Orientation : Dans toutes les rencontres en Eglise, par tous les acteurs, gardons le souci de l'accueil, de l'écoute, de la place des plus fragiles. Ouvrons des « lieux » d'écoute, de parole et de convivialité dans la proximité afin de leur permettre de s'exprimer, de prendre leur place, d'échanger, de donner du sens à leur vie et de sortir de l'isolement. Adoptons l'attitude de Jésus Christ et faisons en sorte que cela soit vécu concrètement.

Décrets :

1. Initiations un temps fort avec les plus fragiles, un « festival des Sans Voix », où chacun pourra prendre la parole et être à l'écoute des autres. Ce sera notre façon de vivre une Eglise pauvre avec les pauvres. Il aura lieu à une date fixe, le 1^{er} mai.
2. Mettons en place une formation à l'accueil et à l'écoute des pauvres.
3. Accompagnons l'engagement politique des chrétiens. Organisons une rencontre de ceux qui y sont engagés pour relire leurs expériences, donner du sens et nourrir la réflexion collective, envisager des pistes d'action ou d'interpellation dans le « vivre ensemble ».

Calendrier Démarche Synodale

2014 - 2018

- » **Noël 2014 :**
Dieu prend soin de nous : « Voici que la Vierge concevra et enfantera un fils, on l'appellera " Dieu avec nous " » (Mt 1, 23)
- » **19 mars 2015 :**
Date limite pour faire parvenir les actions décidées par les différents groupes d'Eglise au secrétariat de la démarche synodale : demarchesyndonale@evreux.catholique.fr
- » **31 mars 2015 :**
Messe chrismale à la Cathédrale
Envoi en mission
- » **16 juin 2015 :**
Réunion avec les équipes de secteur
- » **Septembre 2015 à Juin 2018 :**
Mise en pratique des décrets
Visites pastorales de l'Evêque dans les secteurs pastoraux
- » **Pentecôte 2018 :**
Grand rassemblement diocésain

Centre St Jean

11 bis rue Jean Bart - CS 40165 - 27001 Evreux cedex
02.32.62.82.20 - <http://evreux.catholique.fr>
demarchesyndonale@evreux.catholique.fr



© Comdio27

Démarche synodale
Orientations 2014 - 2018

Accueillons le Christ !

Aujourd'hui, comme dans l'Evangile, le Christ vient à notre rencontre. Il marche sur les eaux pour nous rejoindre au cœur de toutes nos attentes, nos cris voire nos angoisses. Cette rencontre voulue par Dieu est sa manière de prendre soin de nous. L'Esprit du Ressuscité nous est donné. Il nous communique l'énergie pour porter la Bonne Nouvelle à tous, même si les vents sont contraires.

L'heure est venue d'accueillir un nouveau souffle missionnaire. Ensemble, permettons à d'autres de rencontrer le Christ. Lui-même nous entraîne à sa suite pour prendre soin de nos frères.

Les orientations diocésaines nous ouvrent des chemins en ce sens. Empruntons-les et diffusons-les largement, afin que la joie de l'Evangile soit contagieuse. C'est pour nous la joie de la mission.

+ Christian Nourrichard
Evêque d'Evreux

Préambule...

Le diocèse s'est engagé en novembre 2013 dans une démarche synodale.

Tous les baptisés ont été invités à y participer en répondant à un questionnaire. Une synthèse des questions a été faite, puis travaillée dans plusieurs assemblées. Elle a donné lieu à des propositions de qualité pour soumettre des décrets à l'Evêque.

Ces décrets ont été votés le 11 octobre 2014 par des responsables des services diocésains, le Conseil diocésain de pastorale, le Conseil presbytéral ainsi que le Conseil épiscopal. Ils ont fait l'objet d'une promulgation par l'Evêque à la Cathédrale, le 23 novembre 2014. Pour être opérationnel, nous avons été amenés à nous limiter dans le nombre. Il a donc fallu faire des choix !

Deux décrets ont été choisis dans chaque domaine. L'Evêque, une fois ou l'autre, en a ajouté un troisième quand cela semblait opportun.



Domaine 1



La place des jeunes Comment on s'y prend...

Alors, voyant ce que
vous faites de bien, ils rendront
gloire à votre Père - Mt 5, 16

Orientation : Donnons aux jeunes Jésus Christ ! Offrons-leur la joie de la foi, soyons charité et attirants par notre soif d'espérance ! Renouvelons nos propositions permettant aux jeunes de se structurer dans leur vie humaine et chrétienne, d'en être les acteurs et de s'épanouir dans leur foi au service de leurs frères.

Décrets :

1. Bâtissons avec les jeunes des rencontres ou rassemblements réguliers de type « festival », « universités d'été » ou assemblées de jeunes. Il en va de la visibilité et de la volonté de l'Eglise d'offrir au monde des jeunes des lieux de paroles, d'expressions, de formations. animateurs de jeunes, agents pastoraux, ministres ordonnés doivent conjuguer leurs forces avec les jeunes eux-mêmes.
2. Mobilisons-nous, ministres ordonnés et laïcs, dans une catéchèse qui réponde aux attentes tant des jeunes que des adultes. Nous sommes tous concernés par la mission essentielle d'éducation de la foi qui se fait aujourd'hui à tous les âges de la vie.

Des communautés de foi ouvertes et missionnaires...

Allez !
De toutes les nations
faites des disciples - Mt 28, 19

Orientation : Faisons de nos paroisses des lieux où nous nous ressourçons vraiment au travers de la variété des propositions offertes à tous pour vivre avec Jésus Christ et repartir plus forts dans la mission. Repartons du Christ pour nous approprier avec foi et force son souci de prendre soin en proximité, en ayant toujours un regard bienveillant comme Lui. Ainsi, nous serons plus à même d'en témoigner et d'accomplir notre mission de baptisés.

Décrets :

1. Prenons soin d'accompagner avec bienveillance la démarche de ceux qui reçoivent les sacrements ainsi que de ceux qui célèbrent un événement de la vie.
2. Instituons dans chaque paroisse au minimum une eucharistie dominicale en un lieu fixe et à une heure fixe. Et favorisons des rassemblements de proximité (dans les villages) en semaine, autour de la Parole de Dieu.
3. Honorons dans les Communautés locales l'évangélisation en proximité avec un coordinateur travaillant soit avec une Equipe d'Animation Locale (EAL) soit avec des correspondants de villages reconnus là où les EAL ne peuvent être constituées. Ces baptisés devront être formés.

Sereins dans notre foi et soucieux du dialogue...

Tu aimeras le Seigneur
de tout ton cœur, toute ton âme,
tout ton esprit - Mt 22, 37

Orientation : Donnons-nous les moyens d'une vraie vie spirituelle avec Jésus Christ au cœur de notre foi et d'une bonne connaissance du monde, pour reprendre le chemin du dialogue et du témoignage de notre foi, dans les problématiques complexes de notre société.

Décrets :

1. Faisons connaître largement la pratique de l'accompagnement spirituel. Qu'un plus grand nombre de chrétiens, tant ministres ordonnés que laïcs, puissent en aider d'autres à relire leur vie chrétienne, leur mission à la lumière de l'Évangile. Tous nous avons à bénéficier des propositions de relecture qui nous sont offertes à tous les niveaux (pédagogie des mouvements, retraites dans la vie, recollections, séjours dans les maisons religieuses). Il en va de l'unification de nos vies et de nos actions, sous le regard du Christ.
2. Engageons-nous sereinement et lucidement dans le dialogue interreligieux, en particulier avec les musulmans.

Une Eglise accueillante, qui rayonne et appelle !

Vite !
Aujourd'hui il faut que j'aie
demeurer dans ta maison - Luc 19, 5.

Orientation : Aujourd'hui encore, Jésus Christ prend soin de chaque personne. Soyons charité. Investissons dans la qualité de notre accueil, tant dans les moyens humains que matériels, pour interpeller, donner envie, pour évangéliser !

Décrets :

1. Vivons une année diocésaine de l'appel. Osons redire qu'en tant que baptisés, nous sommes tous appelés à témoigner des merveilles de Dieu. Osons appeler des hommes au ministère de diacres permanents. Ils sont les signes du Christ qui a pris soin des blessés de la vie. Osons appeler à la vie religieuse et consacrée. La radicalité de la vie évangélique a toute sa pertinence dans les situations complexes de notre monde. Osons appeler des hommes à être prêtre. En dépit des difficultés liées au ministère aujourd'hui, la joie à le vivre reste intacte !
2. Ayons le souci d'accueillir les nouveaux, à la rentrée de septembre et toute l'année ! Et pour ne pas effrayer celles et ceux qui accepteraient de prendre des responsabilités, prenons soin d'honorer nos mandats respectifs.



Domaine 2



Domaine 3



Domaine 4



Domaine 5